

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

SUSCRIPCION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

Seccion editorial.

SUBSISTENCIAS.

En la seccion oficial publicamos hoy un documento de la mayor importancia para esta Provincia: tal es la circular del Señor Gobernador de la misma. Público es y notorio el estado de escasez de trigo en que se hallan nuestros graneros, especialmente los de esta Capital, y los justos temores abrigados por todos de que llegara el dia en que concluyeran, con general perjuicio, las existencias.

Tras de la escasez ha venido, como era consiguiente, la carestia; y por ella se han visto desatendidas y paralizadas las obras particulares, produciéndose un sobrante de jornaleros de bastante consideracion.

Ya a este mal habia aplicado remedio el Sr. Gobernador de la Provincia, dando trabajo y jornal a multitud de operarios en las carreteras, y escitando a las grandes empresas a establecer sus labores en grande escala. De este asunto grave y de resultados fecundos nos ocupamos en uno de los numeros anteriores. Por lo que la circular espresa, la autoridad superior expuso tambien a S. M. el estado lamentable de nuestras subsistencias, y abrazando, como representante de su Gobierno en esta Provincia, los dos puntos de la escasez y falta de trabajo, hizo patente y manifiesta nuestra situacion.

A una y otra cosa ha atendido S. M. y el Gobierno con prontitud y eficacia. Si tocándose están ya los buenos resultados de la ocupacion de los braceros, concedidas están diez mil fanegas de trigo que pronto vendrán a aumentar y abaratar las existentes.

Nosotros no podemos ser indiferentes a estos hechos importantes, que no dudamos que la provincia entera sabrá apreciar en lo que valen. Ellos salvarán muchas familias del hambre y de la desesperacion, y harán que no resulte tan grave como en si lo es la cuestion de pan y trabajo, que hace dias tiene preocupada la imaginacion de los hombres pensadores de la Península.

No queremos hacer vaticinios ni presagios. Hacer aparecer bajo un prisma halagüeno todos los grandes acontecimientos de la vida y dar por resueltos favorable y prontamente los asuntos de mas interes, en cuyo éxito han de concurrir muchas circunstancias, propio es de personas que poco meditan o que ven los males con indiferencia.

Por eso no diremos que teniendo en cuenta el estado de nuestros campos y los cálculos de los prácticos, los precios de los cereales en los principales mercados y su tendencia a la baja, ni los depósitos establecidos por el Gobierno, el comercio y los particulares, ni tampoco lo avanzado de la estacion y otras mil consideraciones, vemos vencida con las medidas adoptadas, vanguardia de otras de igual índole, como ellas espresan, esa cuestion que ha amagado a todos los pueblos con mas o menos intensidad.

Pero si diremos que cuando las autoridades velan un dia y otro con afan incansable por el bien de sus administrados, cuando, como en el caso que nos ocupa, meditan el plan de salvacion, que inmediatamente ejecutan y el Gobierno aprueba por la confianza que le merecen y la seguridad que tiene en sus asertos, cuando su mano protectora se deja sentir en los pueblos de una manera tan palpable y manifiesta, es de creer que los males serán todos prevenidos y que no llegarán al periodo de su desarrollo.

Tributar las gracias a los dispensadores de beneficios propio es de todo hombre bien nacido. Nosotros que consideramos la ingratitud como uno de los mas feos borrones que afrentar pueden al hombre, tenemos siempre una complacencia en hacer públicos los actos que merecen agradecimiento, y en ser los primeros

ros en agradecer, como hoy, los favores que se hacen al pueblo en que nacimos.

Seccion oficial.

—La GACETA del 17 no contiene disposicion alguna de interes.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

S. M. que constantemente vela por el bien de los pueblos, se ha dignado acceder a mi comunicacion, en que manifestaba la escasez de cereales que se notaba en esta provincia, y la necesidad de proporcionar trabajo a la clase verdaderamente necesitada, sirviéndose mandar se amplie el número de braceros posible en los trabajos, y poniendo a mi disposicion, del trigo adquirido en el extranjero por cuenta del Estado ecistente en Sevilla, 10,000 fanegas por ahora, para facilitarlas a los Ayuntamientos que tengan mas escasez.

En su consecuencia, y despues de haber oido el parecer de algunos labradores individuos de la junta de Agricultura, se ha comisionado a D. Juan Maria Conde, para que pase a enterarse del precio y calidad de estos granos, y medios mas económicos de trasporte, a fin de determinar, con presencia de su informe, lo mas conveniente a su pago y traslacion.

Córdoba 17 de Febrero de 1857.—Manuel Cano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Segun dicen los diarios de Sevilla, los SS. Duques de Montpensier saldrán muy pronto para Cádiz, desde cuyo punto se dirigirán al extranjero.

—Si ha de darse crédito a una correspondencia de Madrid, el Sr. D. Juan de Borja

Vertumi contempló un momento la moneda de cien sueldos que le habia dado Julio para hacerle comprender por que habia entrado como un loco, y repuso al momento:

—Me parece que el señor tiene mucho calor. Si os puede agrandar alguna cosa....

—Será una indiscrecion, dijo Julio.

Vertumi se encogió de hombros y no contestó; fue a una de las ventanas de la sala donde pasaba la escena, se inclinó ácia abajo, y gritó por la claraboya que daba a la cocina:

—Simona, subid una botella de Grave.

Luego, volviéndose ácia arriba, y dirigiendo la voz al piso superior, dijo a Mr. Monot, que se habia precipitado al bateon al oír aquella orden exorbitante;

—Es por vuestro interes, señor, es por vuestro interes, yo respondo.

—Bueno.... bueno, dijo Mr. Monot con amabilidad. Al momento bajo.

Se oyó inmediatamente resonar el piso del propietario por la escalera y Vertumi se retiró en el momento en que Julio iba a preguntarle quíen era el propietario de la casa.

Reflexionó un momento, y dijo para si:

—A se mia que no veo otro medio.

Mr. Monot entró en la sala, y saludó a Julio con el aire mas agradable.

FOLLETA.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulie.

Continuacion.

—Señor, contestó el jardinero, que llegaba en este momento a la casa.

Esta llamada y la contestacion hicieron saltar a Julio de su silla, como si los gendarmes lo tuviesen ya en sus manos, y se lanzó en un rincón de la sala.

Peró se tranquilizó al oír aquella voz añadir, en tono mas bajo, desde lo alto del balcon.

—Di a Simona que caliente el guisado de ayer y fria las espinacas.

—¡Bah! dijo Vertumi en el mismo tono, no me parece que este tiene aire de comprador, un jovencito de veinte a veinte y dos años.

—¡Peró es precisamente eso, imbécil dijo Mr. Monot. ¿Te has olvidado de.....

—Es verdad, es verdad, repuso Vertumi, Olvidaba.....

—¡Chin! hizo Mr. Monot, y Vertumi dijo en voz alta.

—¡Simoncillo, Simoncillo, aquí!

El niño se aproximó, y se oyó:

—Dile a tu madre....

Lo demás se perdió en un murmullo confuso, en tanto que Julio, advertido por las reflexiones de Vertumi, decia para si:

—Es verdad que no es fácil que a mi edad se recojan las ideas para comprar casas de campo: sin embargo, es necesario que me quede aqui todo el mas tiempo posible, hasta que esos infantes de gendarmes me hayan perdido la pista y renunciado a cogermé, pues si no descubro ese cartel, si no se me ocurre la idea de entrar aqui soy perdido; y ahora se trata ya de que no me echen como a un pilluelo. Es menester, pues, darse aire de importancia y de dignidad.

Cuando Julio acababa de tomar esta determinacion, entró Vertumi en la sala con sus dos jarros.

—¡Ah! descansad, señor, dijo mirando a Julio por encima del hombro, y examinándole de pies a cabeza.

—Os habra llamado la atencion, buen amigo, le dijo Julio, la manera con que he entrado: pero venia de dar un paseo muy largo y deseaba sentarme un poco. Tomad, para vos.

dencia de Badajoz, en un pueblo de aquella provincia se ha descubierto un tesoro de 155,000 duros.

—Estos días, trabajando unos canteros dentro del derruido convento de S. Francisco de Bilbao, y recogiendo materiales para aprovecharlos en la galería que se levanta en la plaza del mercado, toparon con una osera ó urna funeraria en la primera capilla del lado de la Epistola del precitado convento. Hallándose cubierta, levantaron la tapa y descubrieron un esqueleto que conservaba aun varios de los objetos con que había sido enterrado. Consisten estos en un sombrero tricorno galoneado, botas, calzas y alguna ropa, conservado todo en el mejor estado, no obstante haber desaparecido cuanto formaba el cuerpo del personage allí enterrado, excepto los huesos.

—La Guardia civil del puesto de Estepona ha aprehendido á tres ladrones, con otros tantos caballos.

—Ya no se celebrará en palacio el baile de que se ha hablado estos días. La muerte del Cardenal Orbe ha hecho en S. M. profunda sensación, cuya causa bastaría á suspenderlo; pero además nos aseguran que la Reina persiste en la idea de con-agrar este año á objetos de Beneficencia lo que los anteriores ha dedicado á funciones.

—Segovia 13 de Enero. En la mañana de ayer á primera hora se difundió rápidamente la infausta noticia de haberse robado durante la noche la Iglesia Catedral de esta ciudad, y desde luego se temió que las ricas alhajas que posee habrían desaparecido como tantas otras que de algún tiempo á esta parte han escitado la codicia de los ladrones sacrilegos. Afortunadamente el robo se había limitado á dinero efectivo en cantidad de 10 á 12,000 rs. de los fondos de fábrica encerrados en un armario, que contenía además de dicha suma una porción de alhajas de plata, un magnífico pectoral, y una pequeña cruz de oro con cadena de lo mismo que está apreciada en algunos miles. Todo se había respetado á escepcion de la moneda, y asusta el considerar que posesionado el ladrón de la habitación llamada la receptoria, rodeada de armarios que contienen toda la riqueza de este templo, pudo fracturar las cerraduras de aquellos, como lo hizo del que contenía el dinero.

Con indicios vehementes debidos á la casualidad, se ha preso á un joven de 20 años, hijo de la población, que años pasados había sido monago de la Catedral, quien confesó al

instante su delito en connivencia con otro mozo de la misma edad, espresando los detalles de su atrevida operacion

Armado de una bujia, un martillo, un escoplo y un cordel de cáñamo, se ocultó en un sitio escusado durante los Maitines de la tarde anterior, ó sea á las cuatro, hasta cierta hora de la noche que le pareció oportuna para empezar sus maniobras de violentar la cerradura de la puerta de la receptoria que le debió costar dificultad y gran trabajo, la del armario que contenía el dinero que arrojó á la calle por una ventana y recogió sin dada su cómplice, y descolgarse ayudado del nudoso cordel, cuya estremidad superior ató al calado de una cornisa ó balconcillo de piedra, caminando hasta llegar á ella por los tejados. Imposible parece tanto arrojó en un mozo de su jaez.

Tan novel en el oficio como su compañero han declarado que partieron el dinero y lo habían ido á enterrar al campo á distancia de un cuarto de legua, á donde fueron á buscarlo acompañado del juzgado de primera instancia, el comisario de proteccion pública y unos civiles, y si bien ha parecido la cuota de uno de ellos, importante 4000 y tantos rs. no así la del otro, que no han hallado en el parage que designó y que será hoy motivo de una nueva rebusca.

—En el tránsito de la villa de Cenicero á la de Fuenmayor, provincia de Logroño, perdió el conductor en la noche del 4 la balsa que encerraba la correspondencia perteneciente á la última villa. La misma noche fué robada la Igleeia.

—Ha fallecido á la edad de 76 años el Sr. Cordon, dean de la Santa Iglesia Catedral de Orense, persona muy notable por su ilustracion y virtud. Tambien ha dejado de existir en Zarauz el hijo único del Sr. D. Pascual Madoz.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris, viernes 13 de febrero. Atenas 7. Los franceses se han embarcado en el Pireo ya de vuelta á Francia.

Noticias de Bombay dicen que el cuerpo de ejército inglés de Caboul, reunido con el de Mohamet, marcha á Herat.

—Lo que encontramos en el correo ordinario relativamente á la guerra de Persia, es una prueba mas de que, como ya hemos dicho, la lucha se va haciendo mas intensa, y si bien los ingleses tratan de adelantarse penetrando

en los dominios del Shah, las tropas de aquel soberano tambien se mueven á su vez, saliendo al encuentro de sus enemigos. Anunciase por una parte que la vanguardia del cuerpo de ejército de Mirza-Mehemed-Khan, destinada en un principio á operar por Farsistan, deja aquel territorio para venir á las manos lo mas pronto posible. Entretanto, el general Bulher, oficial francés al servicio de Persia, despues de haber dejado en buen estado de defensa á Herat y Candahar, ha sido enviado al teatro de la guerra del golfo pérsico, donde con sus conocimientos podrán utilizarse sus servicios con mayor ventaja. Veremos, pues, cómo marchan los moros en aquel apartado pais, cuyos habitantes se hallan poseidos de grande exaltacion contra los ingleses.

—Dicen de Paris. Se preparan las habitaciones del Eliseo, para que el emperador y la emperatriz vayan á residir allí en la primavera, durante la reedificacion de una parte de las Tullerias, que es el pabellon de Flora y la galería contigua á la orilla del muelle, las cuales necesitaban reparaciones urgentes por consecuencia de un sacudimiento repentino. Un rumor de los mas estraños y que solo menciono por razon de su misma rareza, supone que la poca solidez de esta parte del palacio trae su origen primitivo de la conmocion que hizo experimentar en otro tiempo en toda la orilla del Sena la esplosion del polvorin de Grenelle. Ya se han sometido al emperador los planos de reedificacion; la cuestion de fondos lo ha retrasado hasta ahora, pero los trabajos han llegado á ser inevitables.

—Nuevos atentados vienen cada dia á confirmar la sospecha de que el asesinato del arzobispo de Paris no ha sido un hecho aislado. No solo en Nápoles, sino tambien en otros puntos de Italia, han ocurrido actos parecidos á aquel. En Bolonia el cardenal arzobispo Viale Preda se encuentra enfermo, de resultas de haberse visto acometido en la calle por gentes del populacho, de quienes faltó poco para que recibiera la muerte antes de conseguir refugiarse en su palacio.

—En 1850 el gobierno francés envió á Egipto á Mr. Mariette para estudiar en los monasterios cristianos de las orillas del Nilo los manuscritos coptos y siriacos que en ellos se encuentran. Mr. Mariette se trasladó á su destino inmediatamente, y en una visita que hizo á las cercanias de Menfis, halló indicios que le llevaron á descubrir la calle formada de esfinges y el serapium ó tumba del dios Apis, de cuyo culto hablan Herodoto y otros escritores.

acia el vaso, y repuso saludando á manera de despedida:

—En ese caso, caballero, el aire de este pais no puede conveniros. Es un terreno muy mal sano este de Seeaux sobre todo para las mujeres en cinta. Seria una imprudencia....

Julio miró á Mr. Monot, sin saber a que atribuir aquel súbito cambio, cuando Simona volvió diciéndo:

—La señorita Sofia está ya vestida y va á venir.

—¡Sofia!.... exclamó Julio.

—ofia puede quedarse en su cuarto dijo secamente Mr. Monot. Llevaos esto. El señor no tiene necesidad de nada. Levantó la voz y dijo con tono amargo. Es su mujer la que está enferma. Y saludó otra vez á Julio en forma de despedida, en tanto que la puerta del cuarto de Sofia se cerraba con violencia.

Simona abrió los ojos y tomó el plato con aire estupefacto.

—Como! repitió por lo bajo mirando al cuarto. ¡Esta casado! ¡Oh, hombres... los hombres!

Habiendo así pasado por delante de la ventana desde donde se veia la verja de la entrada, y dió un grito agudo, dejando caer el plato y el vaso.

(Se continuará.)

Julio le devolvió el saludo de la manera mas amable, y mas grave a la vez que pudo encontrar.

—¿Es el propietario de esta casa á quien tengo el honor de hablar?

—Al mismo, dijo Mr. Monot.

—Me alegro mucho, caballero: me gusta tratar los negocios directamente; se entiende uno mejor y mas pronto.

Soy de la misma opinion, caballero, dijo Mr. Monot con tono cariñoso. ¿Habeis venido a ver mi casa?

—Precisamente, deseo, necesito comprar una casa de campo; me ha indicado la vuestra como deliciosa.

—Deliciosa y magnífica.

—Desde luego se conoce.

Mr. Monot se sonrió, y queriendo empezar su investigacion antes de pasar mas adelante, repuso con la sonrisa mas expresiva:

—Segun lo que se ha servido decirme el caballero.

Y se detuvo como para aguardar el nombre que debia poner en seguida de este caballero. Julio, que temia que su nombre resonase en oidos demasiado curiosos, estuvo un momento indeciso, y no encontrando ningun otro nombre, echó á la ventura el de José Gantois, que por mas de

una razon debia presentarse naturalmente á su espíritu Mr. Monot prosiguió:

—Quiere para si la casa el Sr. de Gantois?

—Si, señor, para mi.

—Aqui está lo que el señor ha pedido, dijo Simona entrando con un plato, una botella y un vaso.

—¡oned todo en aquel velador, dijo Mr. Monot, echando al mismo tiempo á Julio una mirada curiosa, y mirad si la señorita esta lista.

—¡Ah! ¿sois padre de familia?

—No de familia, caballero, repuso Mr. Monot, de familia solamente, repitió tomando la botella. ¿Y el caballero?

—Espero tener muy pronto un titulo mas sagrado.

—¡Como! exclamó Mr. Monot volviendo a poner la botella en el velador y frunciendo las cejas, ¿tan joven y estareis?

Vaciló en pronunciar la palabra fatal, y Julio, que habia calculado que por este medio seria mejor acogido, continuó con un sentimentalismo lleno de satisfacción:

—Si, señor, casado con una mujer encantadora; pero cuya delicada salud y estado interesante necesitan el aire puro de este pais.

Mr. Monot se colocó entre el velador en que estaba la botella y Julio, que estendia la mano

Las arenas del desierto, invadiendo estos sitios, los habian cubierto de una capa espesa y dura, donde las excavaciones han sido difíciles.

Sin embargo, animado Mr. Mariette por el descubrimiento de la calle de las Esfinges, que tiene cerca de dos kilómetros de estension, y muchos centenares de estatuas, continuó los trabajos con perseverancia, y al fin logró el objeto á que aspiraba de descubrir el Serapium. Sus esfuerzos han sido premiados con un éxito superior á sus fuerzas. Además del templo de Apis, abierto en la roca viva, ha encontrado estatuas de bronce que representan poetas, filósofos y personajes del tiempo de los Tolomeos, y una de las habitaciones de la tumba del dios, intacta todavía, y tal como quedó cuando fué tapiada en el año 30 del reinado de Ramésos II, es decir, hace treinta y siete siglos.

El Serapium está formado de una galería principal y otras muchas secundarias con sesenta y cuatro aposentos llenos de momias de los diversos bueyes que, con el nombre de Apis fueron objeto de la adoracion de los Egipcios. Los sarcófagos son de granito pulimentado y luciente de doce á trece pies de altura y quince de longitud.

Todos los objetos hallados por Mr. Mariette, en número de mas de 7.000, estan destinados á adornar el museo del Louvre de Paris.

—En la noche del 31 de enero se sintió un ligero amago de temblor de tierra en Venecia, Padua y otras villas de los alrededores. Según nuestras noticias, no ha tenido que lamentarse ninguna desgracia.

—El Atlántico fué azotado por las carabelas de Colon en 1492. En 1620 una bandada de héroes cruzó el Atlántico para llevar al nuevo-Mundo el idioma, las tradiciones y el espíritu de la antigua Inglaterra. En 1838 los buques agitados por el vapor removieron con sus paletas el inmenso mar que separa entrambos mundos; y en 1857 la historia registrará el día en que dos cables electricos unirán con la increíble velocidad de aquel fluido portentoso la distancia que media entre dos continentes, cuyos medios de comunicacion han experimentado cambios tan radicales en los años que acabamos de anotar. En vista de estos progresos, la imaginacion procura inútilmente investigar los adelantamientos que esperan á las futuras generaciones.

—Han ascendido á 1.500.000 francos los trabajos de reparacion del departamento del Loire, ejecutados despues de la inundacion de 1856.

—Un jóven guerrero del ejército de Oriente, que se ha hallado en las jornadas mas difíciles de esta guerra gigantesca, acaba de entrar en el noviciado de los RR. PP. dominicos de Francia. Héroe de Alma, de Baidar y de Inkerman, estuvo en el asalto de Malacoff y vió caer á su lado bajo la metralla de los rusos centenares de compañeros suyos. De toda su compañía, solo siete salieron con vida, siendo él uno de ellos. Ha traído de Oriente sus vestidos acibillados de balazos y de proyectiles de toda especie, y él ni siquiera salió herido. Así, pues, ha querido consagrar á Dios los restos de una vida providencialmente conservada, y morir mas tranquilamente que ha vivido.

—La *Gaceta* del 15 no publica parte telegráfica.

En cuanto á la cuestion de China, tampoco se sabe que haya entrado en una fase mas agradable. Cuatro navios británicos salen tambien para Canton, en los cuales se asegura que van cuatro compañías de cazadores y dos

de coheteros para obrar según las circunstancias. Independientemente de estas disposiciones el gabinete de Londres ha mandado que se proceda en Portsmouth, al armamento de una division de bombarderas de largo alcance, conformes al modelo de las que se emplearon en el ataque de Sweaburgo. Si estas lanchas llegaran, por fin, á salir hacia los mares de China, lo probable es que obtengan resultados mas satisfactorios que los alcanzados en aquella plaza rusa.

—Como era natural que sucediese, la prensa austriaca se muestra no menos hostil que la de Inglaterra á la reunion de los principados danubianos, espuesta en el *Moniteur* del vecino imperio. Uno de los periódicos que mas se distinguen por la violencia de su lenguaje, en censurar la nota del órgano oficial del gabinete de las Tullerías, es el *Ost deutsche Post*, al paso que la *Gaceta austriaca* se muestra menos apasionada no obstante el disgusto que le ha causado la susodicha nota. Bajo este concepto, en Turquía hay por lo visto mayor resignacion. Es por ventura que la influencia de Francia vuelve á ser prepotente, ó es que el gobierno otomano quiere efectivamente tomar en cuenta la opinion de los Divanes, cuya mayoría se declara en favor de la union de Moldavia y Valaquia? Nosotros lo ignoramos, pero es lo cierto que la Sublime Puerta se limita hoy á pedir unicamente que no se confie á un príncipe extranjero el gobierno de las provincias danubianas. Lord Lydhurt ha interpelado con bastante acritud al gobierno inglés acerca de la declaracion del *Moniteur* respecto del asunto en cuestion, y lord Clarendon ha contestado confesando que la habia leído con sorpresa. Por lo demas, en el concepto del noble ministro británico, nada pueden hacer las potencias interesadas, susceptible de comprometer la soberania del Sultan ni de amenazar la integridad del imperio otomano.

—Desmientese que el coronel Manteuffel venga á Paris encargado de una mision extraordinaria. En cambio, cada dia aparece menos dudoso que las conferencias donde ha de resolverse el asunto relativo á Neufchatel se celebrarán en la capital de Francia. Anádese, no con tanta seguridad, que los plenipotenciarios encargados de dar cima á las negociaciones se reunirán á fines del presente mes. De las pretensiones de Prusia ni de los temores de Suiza nada podemos decir hoy á nuestros lectores.

—Los periódicos de Paris anuncian como muy próximo el viage de Ferouck-Khan á Londres, lo cual indica que las negociaciones del enviado Persa con lord Cowley han debido adelantar mas de lo que se habia llegado á creer. Háse dicho que Ferouck-Khan, antes de salir de Constantinopla donde sus negociaciones con lord Strafford no tuvieron resultado alguno satisfactorio, pidió nuevas instrucciones á su gobierno, las cuales parece que ha debido recibirlas durante su permanencia en Paris. Esto habrá probablemente contribuido al buen giro que la mision del enviado persa va tomando en pró de los intereses de su país.

—El *Norte* de Bruselas asegura que Rusia persiste hoy en el dictamen emitido por su representante en el Congreso de Paris respecto de la reunion de los principados danubianos, y por consiguiente que las aserciones de la prensa británica acerca del particular no tienen el menor fundamento. Sabido es que Rusia se mostró favorable á la union de Moldavia y Valaquia en un estado independiente, cuya opinion manifestó tambien entonces el representante de Francia, y la conveniencia de que viene dando repetidas pruebas el gabinete de San Petersburgo en todos sus actos, es una garan-

tia segura de lo que afirma el periódico de Bruselas.

Gaceta.

—HASTA OTRO AÑO. —Como temíamos, ayer llvió bastante. Según algunos, parte del agua que cayó se componia de las lágrimas que derramaron los aficionados á la Romeria de Scala-cœli, que se agrió este año. Pero como no hay mal que por bien no venga, la lluvia viene perfectamente para los campos que cada dia ofrecen mejor aspecto. Sirva á los menos el consuelo de los mas.

—TEATRO. —Mañana tendrá lugar el beneficio del galán jóven Sr. Gimenez, y del director del cuerpo coreográfico Sr. Sanchez, y se pondrán en escena piezas nuevas escogidas y vistosas y lucidos bailes.

—RETRASO. —El correo de Madrid se recibe cada dia mas tarde, á causa sin duda del mal estado en que las lluvias han puesto los caminos.

—SEGUNDO ANUNCIO. —No habiéndose presentado aspirantes á la plaza de médico titular de Cartel'a, dotada con 2920 rs., cuya vacante habiamos anunciado, se convoca nuevamente por un término que espira el dia nueve de marzo próximo.

—CIRCULO DE LA AMISTAD. —En la seccion de Ateneo disertará esta noche á las siete sobre geología D. Fernando Amor.

—REO PROFUGO. —Por el Juzgado de Baena se cita á Juan de la Cruz Gomez, vecino de Lucena, y á quien se sigue causa con otros consortes por robo de dinero á Antonio Sabonet.

—CRIA CABALLAR. —Por la delegacion del depósito de caballos padres de la propiedad del Estado se ha publicado el anuncio siguiente.

«En virtud de Real orden de 22 de Enero último que me ha sido comunicada con aquella fecha por el Ilmo. Sr. director general de Agricultura, industria y comercio, S. M. la Reina (q. D. g.) se ha dignado resolver que el servicio que prestan los sementales de los depósitos del Estado sea gratuito este año y el inmediato de 1858.

En este supuesto, y acercándose ya la época en que los criadores del ganado caballar, tanto de esta capital como de los pueblos de la provincia, puedan disfrutar de dicha gracia, se les anuncia para su conocimiento, como tambien que desde el siguiente mes de marzo se hallan preparados los caballos de este establecimiento para prestar su servicio, y en atencion á lo atrasada que va la estacion, se avisará oportunamente el dia en que ha de darse principio, teniéndose entendido en igual forma que en los años anteriores, que las yeguas que se presenten han de hallarse sanas, libres de toda enfermedad contagiosa, y defectos hereditarios en sus remos, ser de buena raza, de alzada de siete cuartas cuando menos y cuatro años cumplidos de edad.

A fin de que la distribucion pueda efectuarse bajo el orden que está prevenido en el reglamento, deberán los dueños de las yeguas que pretendan les sean cubiertas pasar una noticia del número total de las que posean, y las reseñas de las que hayan de ser acaballadas, cuya relacion deberá hallarse en mi poder antes del dia 24 del corriente, para que con vista de su totalidad, y del cupo que los caballos habrán de cubrir, pueda darse aviso anticipado de los dias y número que respectivamente les haya correspondido y de la hora en que habrán de presentarlas.

Córdoba 15 de Febrero de 1857.—El Coronel delegado, Rafael Po de Llanes.»

Boletín Religioso.

Hoy. S. Leon, obispo y confesor.

Fue S. Leon natural de Ravena, hijo de padres cristianos, los que le dieron una buena educacion. Ordenado en sacris desempeñó su ministerio con ejemplar piedad y celo, por lo que fue promovido a la Silla episcopal de Catania en 770. Triunfo del celebre mago Diodoro, asombro de Sicilia. Fue este Santo caritativo, celoso de la gloria de Dios, y digno de renombre por sus poitentos. Por último, lleno de merecimientos dió su alma al Señor. Yace en Sicilia, y es abogado de toda clase de accidentes.

Hoy reza la Iglesia de S. Anastasio, mártir, con rito semidoble y co or encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de San Agustin.

—Septimo dia de la solemne Novena, que en la instalacion de la Asocion de las Hijas de purisima Concepcion de Maria Sma se conese en la Iglesia de la Encarnacion, a las cuatro y media de la tarde: predicará el Sr. D. Matias de Rivas, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Caladro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 17 de Febrero.—3 por 400 consolidado a 59.20 y el diferido a 25.45.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el dia 19. Trigo de 99 a 105. Cebada 49 a 52. Garbanzos 80 a 120. Habas 70 a 72. Escaña 00 a 00. Maiz de 00 a 00. Albarfones a 00. Alpiste 00. Yeros a 100.—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 96 a 104. Cebada de 48 a 50. Habas de 70 a 72.—Aceite dentro de la ciudad a 56; id en los molinos a 46. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 36 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 120 rs. y la arroba a 32 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 60 a 101. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 50; para consumo a 58.

—MÁLAGA.—Trigo de 55 a 90. Cebada de 42 a 48. Maiz de 58 a 64. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 58 a 64. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 48.

—JAÉN.—Trigo de 94 a 95. Cebada de 53 a 55. Habas de 64 a 68.

—GRANADA.—Trigo de 80 a 90 rs.; Cebada de 50 a 52. Habas de 60 a 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rimbly y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna, y la suya, y la de Quejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

—GÓNDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Cochies todos los dias impars a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernanñuñez, Montemayor, Pontichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benaméjil, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios con-

ventionales. La administracion de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordoñez.

—LA SEVILLANA: Carruges de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera del Puente núm. 58 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—DILIGENCIAS.—En el presente mes salen para Lucena todos los dias impares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Ruzi. En casa de Alfonso Maroto, se facilitan carruges para cualquier punto de la peninsula.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITA FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares o a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos espediciones semanales entre las poblaciones espresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 19, calle de Muchotrigos, y la del número 22, calle de Isabel Segunda. Quien quisiese interesarse en el arrendamiento de cualquiera de ellas, puede entenderse con D. José del Pino y Vazquez, que vive calle Nueva de Consolacion núm. 28.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia de S. Juan, 24 de Junio de este año, se arrienda una casa núm. 7 y portal contiguo en la plazuela de la Hermita del Socorro por su dueño D. José Lopez Zapata. 6-1

—ANATOMIA DEL CORAZON. Novela original de D. Teodoro Guerrero. Segunda edicion.

Se ha hecho una edicion correcta y esmerada de esta novela de costumbres contemporáneas que ha visto la luz en las columnas del periódico *El Estado*. Forma un tomo de cerca de 400 paginas y se vende al infimo precio de 6 rs en Madrid en las librerías de Duran, calle de la Victoria; Lopez, calle del Carmen; Bailly Bailliere; calle del Principe; Cuesta, calle Mayor, y en la administracion de *El Estado*, plaza de Bilbao, núm. 13; cuarto bajo; y en la imprenta española, calle de Torija, núm. 14.

A provincias se remitirá el tomo franco de porte, remitiendo diez y siete sellos de a 4 cuartos en carta a favor del administrador de *El Estado*. 4-2

—SUBASTA DE MADERA. En la Hacienda de la Tejera, sierra de este término, están señaladas para su cortada y venta 1.476 palos de castaño de diferentes clases. La persona que le acomode su adquisicion podrá avistarse con el Procurador de este número D. Rafael de Espejo, calle de Pedregosa núm. 34, quien manifestará el pliego de condiciones, celebrándose la subasta el dia 22 del actual a las 11 de la mañana en dicha casa. 4-2

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende un cortijo de labor con buena y grande casa de teja, zorra, tina y demás, compuesto de 163 fanegas de tierra de pan llevar, con algunas encinas y chaparros, situado en las Navas del Cepillar, término de la ciudad de Lucena. El que desee comprarlo se entenderá en dicha ciudad con D. Pablo Arroyo y Hoyos, vecino de la misma, calle de Santiago, y en esta capital con D. Mariano Aguilar y Hoyo, procurador del número, plazuela de la Compañia núm. 2.

—UB STA. El dia 28 del corriente mes de Febrero de doce a una de su mañana se venden en subasta estrajudicial en la Factoria general de negocios calle Marmol de Bañuelos núm. 10, las fincas siguientes. La dehesa Cortijo nombrado de Sta. Catalina y Fresnoso, término de Adamuz, linda con otra de D. Rafael la Bastida, con el Rio Baza y término de Montero, y se compone de 1300 fanegas de tierra, 250 desmontadas para labor y las restantes pobladas con porcion de Chaparros: tiene casas cortijo de teja, con buenas cuadras, gaberos y demás oficinas necesaria; y aguas de propiedad.

Una huerta, ruedo y término de Monte Mayor, nombrada del Concejo, compuesta de 6 fanegas la mayor parte de regadío, poblada de frutales, casa de teja y en sus oficinas correspondientes, dos albercas y agua de pie abundante, arrendada a Alfonso Ariza y consorte en 3100 rs. anuales.

Nota: Las anteriores fincas son de procedencia particular y están libres de gravámenes, a las que se admiten proposiciones desde este dia con arreglo a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas de la Factoria.

—ARRENDAMIENTO. El 12 de Marzo próximo se arriendan en subasta privada, los Cortijos de Andrés Perez, alto y bajo, y el del Judriuelo del Alamo, situados en término de esta Ciudad, en las Casas del administrador, calle de la Piedra, calleja sin salida núm. 26, a las 11 de la mañana, bajo las condiciones que estarán de manifiesto debiendo empezar los contratos en 1.º de Enero de 1858.

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Jupo del corriente año se arrienda la casa núm. 21, calle de S. Pablo.

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero del año próximo de 1858, se arrienda igualmente siete fazas en la sierra de este término, al pago del Bañuelo: cuyas tres fincas pertenecen al Sr. Marqués de Valdellors. A quien acomode tratarlas podrá pasar a la Secretaria de dicho Sr., calle de Jesus Maria núm. 16 con citad o objeto. 6-3

—PAJA. Quien quisiere comprar un almir, de superior calidad, y de la penúltima cosecha, en el cortijo de la Ordebaja, acuda a D. Matias Sanz, que vive en la Plazuela de Capuchinas. 8-0

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 28, calle del Liceo, acristalada. La persona a quien acomode puede pasar a tratar de su ajuste a la calle de las Cabezas núm. 5. 6-5

(c) Ministerio de Cultura 2006